

AGENDA DES MESSSES

VENDREDI 15 AOÛT - Assomption de la Vierge Marie
 Patronne principale de la France, Solennité
 8h30 N.D. de la Victoire : *Trézo MÉTÉ, Joseph ROCHO, Miske YONAN*
Giver SRAIL, Ames du Purgatoire, Famille FEHMI YONAN
Défunts et vivants de la famille LAPAJ, Sekna YABAS
Simone TIRIZO et Marcos ISA
 9h Le Dramont : *Louis et Marie PONT*
 9h30 Boulouris : *Jean-Pierre SIGNORET, Jean-Albert LUC*
Francis GHESQUIÈRE et Christophe VIANE, Rolande SULZER
René GROSJEAN et famille, Adeline et Edmond REY
Juliette et Louis CANICIO
 9h30 Tous les Saints : *Pierre BÉRANGER (20^{ème} anniv. de décès)*
Gérard PIC, Marcelle, Françoise BRANDSMA
 10h30 N.D. de la Victoire : *Henri DUCOURNAU, Monique VIALON*
Jean-Louis ODE, Elichra SIMON, Thérèse ANAR, Reso YAKAN, Vero
YAKAN, Zacharie YAMAN et Annie YANAN
 10h30 Agay : *Suzanne JEAMBRUN*
 11h N.D. de la Paix : *Christian ORTEGA, ses parents Jean et Marie*
Antoine et Emilie LAJARA et leur fils Norbert
 11h Sainte Bernadette : *Action de grâce et de guérison famille VALTA*
André TROSINO
 18h30 N.D. de la Victoire : *Ames du Purgatoire les plus abandonnées*

SAMEDI 16 AOÛT - Férie
 8h N.D. de la Victoire : *Mireille SOURD (1^{er} anniversaire de décès)*
Ames du Purgatoire
 9h Agay : *Jean-Pierre TEUMA*
 18h30 N.D. de la Victoire : *Hanno et Zéré YALAP*

DIMANCHE 17 AOÛT - 20^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire
 8h30 N.D. de la Victoire : *Jean MORONVALLE, Georgette CARTERON*
Joseph GOURLAOUEN et Rita MANSHARDT, Sekna YABAS
Familles YABAS, Sirayil, Tirizo, Hasina
 9h Le Dramont : *Robert CHARTON*
 9h30 Boulouris : *Amaury de LONGUEVILLE et sa famille*
Geneviève et Yvon GATTAZ
 9h30 Tous les Saints : *Michel BARATTA*
 10h30 N.D. de la Victoire : *Repos de l'âme de Yusep YALCIN*
Mike PIGACHE (17^{ème} anniversaire de décès)
Éric YALAP, Madeleine STEFO et Kitané YALCIN
 10h30 Agay : *Famille BIANCHI-FOSSATI*
 11h N.D. de la Paix : *Alfred GUILLEM (anniversaire de décès)*
 11h Sainte Bernadette : *Henriette BADIOU, Robert BIANCO*
 18h30 N.D. de la Victoire :
Ames du Purgatoire les plus abandonnées

LUNDI 18 AOÛT - Férie
 9h Agay : *Jean-Pierre TEUMA*
 18h N.D. de la Victoire : *Familles SAULNIER-JAMELOT-CHESSAIS*
Pour la vie

MARDI 19 AOÛT - Férie
 8h N.D. de la Victoire : *Françoise et Léa*
 18h Sainte Bernadette : *Michel DUMAY*
 18h Le Dramont : *Jean Nicolas MARTIN et son père Jean-Pierre*

MERCREDI 20 AOÛT - Saint Bernard, Abbé et Docteur de l'Église, Mémoire
 8h N.D. de la Victoire : *Ames du Purgatoire*
 9h Agay : *Jean-Pierre TEUMA*
 18h N.D. de la Paix : *Daniel BRIAC (anniversaire de décès) et*
Frédérique TRAUTWEIN (anniversaire de décès)

JEUDI 21 AOÛT - Saint Pie X, Pape, Mémoire
 8h N.D. de la Victoire : *Famille LEBLANC*

Notre-Dame de la Victoire - Tél : 04 94 19 81 29 - paroissessaintraphael.fr - « Facebook : Paroisses Catholiques de Saint Raphaël »

18h N.D. de la Victoire : *Jean CROIZÉ-POURCELET*
 18h Le Dramont : *Jeanine BERRIDGE*

VENDREDI 22 AOÛT - La Vierge Marie Reine, Mémoire
 9h N.D. de la Victoire : *Marie HITHIER*
 18h Sainte Bernadette : *Lucienne GIRARD*
 18h Agay : *Jean-Pierre TEUMA*

SAMEDI 23 AOÛT - Férie
 8h N.D. de la Victoire : *Jean-Louis ODE (8^{ème} anniv. de décès)*
Edwige LAURA
 9h Agay : *Jean-Pierre TEUMA*
 18h30 N.D. de la Victoire : *Maria GALFARD*

DIMANCHE 24 AOÛT - 21^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire
 8h30 N.D. de la Victoire : *Hanno et Zéré YALAP, Sekna YABAS*
Lolésio LAPÉ, Léta TUITA, Maria et Emy LAPÉ
Ames du Purgatoire, PETELO MA SEI
 9h Le Dramont : *Daniel GUIDEZ*
 9h30 Boulouris
 9h30 Tous les Saints : *Père Robert VAIRON (3^{ème} anniv. de décès)*
 10h30 N.D. de la Victoire : *Marie et Pierrette DOTO*
Jeanne MILLET
 10h30 Agay : *Famille PEYRETTI*
 11h N.D. de la Paix : *Défunts de la famille LÉ, Laëtitia GOULEY*
Barbara KRASCHKOWIZ et Emilie FERNANDEZ
 11h Sainte Bernadette : *Georges PONS et Bernadette LOSCO*
Philippe GOMEZ (Repos de son âme)
 18h30 N.D. de la Victoire : *Famille LEBLANC*

ÉVÈNEMENTS PAROISSIAUX

MERCREDI 20 AOÛT

Chapelet suivi de l'Adoration et de la Messe
 à 18h à Notre-Dame de la Paix

VENDREDI 22 AOÛT

15h Chapelet de la Miséricorde Divine à N.D. de la Paix

SAMEDI 23 AOÛT

Baptêmes : Joseph et Castille DIROU (Basilique)

DIMANCHE 24 AOÛT

17h30 Vêpres suivies
 à 18h30 de la Messe grégorienne à la Basilique

PRIONS POUR LES DÉFUNTS DE CETTE SEMAINE

SAINTE BERNADETTE : Danielle GUERIN

NOTRE-DAME DE LA VICTOIRE : François GALLIONE

Roland BERNARD, Patrick BODET

BOULOURIS : Jean-Pierre PITON

CHAPELET

Le chapelet est récité du lundi au vendredi
 à 17h30 à Notre-Dame de la Victoire

CONFESSIONS

Le samedi à 17h30 avant la Messe de 18h30
 à Notre-Dame de la Victoire
 Confessions à 17h30 avant les messes de 18h :
 - Jeudi à Notre-Dame de la Victoire
 - Mardi et vendredi à Sainte-Bernadette
 - Mercredi à Notre-Dame de la Paix

ÉVANGILE

20^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc 12, 49-53

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé ! Je dois recevoir un baptême, et quelle angoisse est la mienne jusqu'à ce qu'il soit accompli ! Pensez-vous que je sois venu mettre la paix sur la terre ? Non, je vous le dis, mais bien plutôt la division. Car désormais cinq personnes de la même famille seront divisées : trois contre deux et deux contre trois ; ils se diviseront : le père contre le fils et le fils contre le père, la mère contre la fille et la fille contre la mère, la belle-mère contre la belle-fille et la belle-fille contre la belle-mère. »

INSCRIPTIONS AU CATÉCHISME
 (Page 2)

FORUM DES ASSOCIATIONS
 (Page 2)

CLÔTURE DU SÉJOUR D'ANUNCIO
 (Page 3)

FESTIVAL D'ORGUE
 (Page 3)

« Je suis venu jeter un feu sur la terre »

Que voudrais-je si ce n'est qu'il ait déjà pris ? Je dois être plongé dans une immersion, un baptême, un plongeon dans la passion, la souffrance, le tombeau, et c'est une véritable agonie en mon cœur : Père, c'est pour cela que je suis venu (cf Jn 12,27) : pour jeter un feu sur la terre, pour mourir en croix dans une ardeur d'amour extrême pour les hommes, mais qui va bouter le feu au monde."

Pour Jésus, le mot "baptême" désigne sa mort ; il met en parallèle : "être baptisé du baptême dont il sera baptisé" et "boire à la coupe à laquelle il doit boire", expression qu'il réemploiera pour parler de sa passion au moment même de son agonie : "Père si cette coupe ne peut passer sans que je la boive, que ta volonté soit faite" (Lc 22,42).

Lorsque Jésus dit : "Je suis venu jeter un feu sur la terre", il se réfère principalement à sa Mort sur la croix, preuve suprême d'amour extrême. Il s'est lui-même consumé totalement (c'est ce que veut dire holo-causte) pour que le feu prenne ; il compte sur ses disciples, le "petit troupeau" de ses disciples, pour que le feu continue de prendre. Faire partie du petit troupeau à qui le Royaume appartient est le sort le plus merveilleux et l'honneur le plus grand qui puisse être donné aux hommes sur cette terre (et au Ciel : contemplons encore Marie en son Assomption...), mais ce n'est pas pour se "laisser vivre". L'amour du Christ nous met la pression (2 Co 5,14), nous angoisse, à la pensée que, si un seul est mort pour nous, alors nous devons essayer de correspondre à son amour et donner notre vie pour lui, Jésus, et pour nos frères à cause de Jésus. Quitte à entrer en conflit familial.

Le Fils de Dieu m'a aimé et s'est livré pour moi (Ga 2,20), et ma vie présente dans la chair, je la vis dans la foi en ce Jésus mon Amour, je veux à mon tour la consumer pour que le petit troupeau mette le feu à la terre. 1Jn 4,9.10.14.16 : "Nous avons reconnu l'amour de Dieu pour nous, nous y avons cru, et nous attestons que le Père a envoyé son Fils comme Sauveur du Monde". "Bien-aimés, si le Fils de Dieu nous a ainsi aimés, s'il s'est ainsi donné en victime de propitiation pour nos péchés, nous devons nous aussi donner notre vie pour nos frères" (1Jn 3,16).

Or, nous sommes faits pour cela : l'homme est une créature qui ne trouve la pleine réalisation d'elle-même que dans le don de soi par amour (« ... l'homme, seule créature sur terre que Dieu a voulue pour elle-même, ne peut pleinement se trouver que par le don désintéressé de lui-même » Vatican II (1965) Gaudium et Spes 24). Pour nous donner de vivre au niveau de cette très haute et sublime vocation qui est aussi le secret du bonheur, le Christ nous a mis la pression : "l'amour du Christ me presse, quand je pense à l'amour inconditionnel que Jésus m'a manifesté". St Jean de la Croix nous invite à nous laisser consumer par cette « vive flamme d'amour » pour devenir le plus possible pur amour nous aussi et réaliser le sens profond de notre vie.

Pour cet absolu, il n'y a pas de recettes ni de situations meilleures que d'autres ; il n'y a pas de situations familiales ni d'échelles de valeurs qui entravent ; il n'y a pas à faire de grandes choses, mais à les faire avec un grand amour, là, maintenant, tout simplement, par et pour Celui qui nous a aimés le premier.

Don Laurent LARROQUE



MÉNAGE À LA BASILIQUE

Judi 28 Août 2025 à 9h

Merci à toutes les bonnes volontés

INSCRIPTIONS AU CATÉCHISME

Pour connaître et aimer Dieu, ayez l'audace de le proposer à vos petits voisins. Merci !

NOTRE-DAME DE LA PAIX

159, Bd Maréchal Juin

Mardi 2 septembre de 17h à 18h30



SAINTE-BERNADETTE

945, avenue de Valescure

Mercredi 3 septembre de 17h à 18h30



NOTRE-DAME DE LA VICTOIRE

19, rue Jean Aicard

Judi 4 septembre de 17h à 18h30



FORUM DES ASSOCIATIONS

Samedi 6 septembre de 9h à 17h au Jardin Bonaparte

La paroisse aura un stand où seront présentées ses activités. Nous recherchons des personnes pour accueillir et informer les visiteurs. Merci si vous pouvez donner 1h ou 2h de votre temps pour vous relayer au stand de la paroisse.



Réunion d'informations et de répartition des horaires le vendredi 5 septembre à 16h30 au presbytère

Contact : secrétariat au 04 94 19 81 29

CE QUE LE PAPE LÉON XIV A DIT AUX JEUNES À ROME

Le monde a besoin de messages d'espérance

« Aujourd'hui, vos voix, votre enthousiasme, vos cris – qui sont tous pour Jésus-Christ – seront entendus jusqu'aux confins du monde. Aujourd'hui commence une nouvelle étape, un chemin, le Jubilé de l'espérance, et le monde a besoin de messages d'espérance ; vous êtes ce message et vous devez continuer à donner de l'espérance à tous. »

L'amitié peut vraiment changer le monde

« Seules des relations sincères et des liens stables permettent à des histoires de vie heureuses de s'épanouir » L'amitié avec le Christ est à la base de notre foi, elle n'est pas seulement une aide parmi tant d'autres pour construire l'avenir : « Elle est notre étoile polaire. »

Avoir le courage de choisir le don de soi et la recherche du bien

« En l'observant attentivement, nous comprenons qu'il ne s'agit pas seulement de choisir quelque chose, mais de choisir quelqu'un ». Et ce quelqu'un est Jésus. « Le courage de choisir vient de l'amour que Dieu nous manifeste dans le Christ. »

Aspirez à de grandes choses, à la sainteté

Le Saint-Père a exhorté les jeunes à se dépasser, à aller plus loin, car « nous avons besoin de lever les yeux, de regarder vers le haut, vers les réalités d'en haut. Nous ne sommes pas faits pour une vie où tout est acquis et immobile, mais pour une existence qui se régénère constamment dans le don, dans l'amour. »

Rendez-vous aux JMJ de Séoul en août 2027

« Oui, avec le Christ, c'est possible ! Avec son amour, avec son pardon, avec la force de son Esprit. Mes chers amis, unis à Jésus comme les sarments à la vigne, vous porterez beaucoup de fruits ; vous serez le sel de la terre, la lumière du monde ; vous serez des semences d'espérance là où vous vivez : dans votre famille, avec vos amis, à l'école, au travail, dans le sport. Des semences d'espérance avec le Christ, notre espérance. »



21^{ème} Dimanche du Temps ordinaire - 24 août 2025

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc 13, 22-30

En ce temps-là, tandis qu'il faisait route vers Jérusalem, Jésus traversait villes et villages en enseignant. Quelqu'un lui demanda : « Seigneur, n'y a-t-il que peu de gens qui soient sauvés ? » Jésus leur dit : « Efforcez-vous d'entrer par la porte étroite, car, je vous le déclare, beaucoup chercheront à entrer et n'y parviendront pas. Lorsque le maître de maison se sera levé pour fermer la porte, si vous, du dehors, vous vous mettez à frapper à la porte, en disant : 'Seigneur, ouvre-nous', il vous répondra : 'Je ne sais pas d'où vous êtes.' Alors vous vous mettez à dire : 'Nous avons mangé et bu en ta présence, et tu as enseigné sur nos places.' Il vous répondra : 'Je ne sais pas d'où vous êtes. Éloignez-vous de moi, vous tous qui commettez l'injustice.' Là, il y aura des pleurs et des grincements de dents, quand vous verrez Abraham, Isaac et Jacob, et tous les prophètes dans le royaume de Dieu, et que vous-mêmes, vous serez jetés dehors. Alors on viendra de l'orient et de l'occident, du nord et du midi, prendre place au festin dans le royaume de Dieu. Oui, il y a des derniers qui seront premiers, et des premiers qui seront derniers. »

RÉUNION DES ADORATEURS

Judi 28 août à 20h salle Don Bosco.

Rappelons que l'adoration permanente est l'engagement à prendre 1 créneau d'1 heure par semaine, en étant responsable de son créneau en cas d'absence. Les créneaux seront effectifs à partir du 2 septembre. Inscriptions et modifications le jeudi 28 août

| Lieu : chapelle de l'adoration | |
|--------------------------------|---------------------------------------|
| Mardi de 16h à 22h | Mercredi de 8h45 à 22h |
| Judi de 8h 45 à 22h | Vendredi de 9h45 à 22h |
| Samedi de 8h45 à midi | Nuit de samedi à dimanche de 20h à 8h |

En août, l'adoration n'a lieu que les jeudis à la chapelle
Les mercredi, jeudi et samedi, à partir de septembre adoration à la Basilique de 6h30 à 7h30

ANUNCIO TERMINE SON SÉJOUR À SAINT-RAPHAËL PAR LA MESSE DOMINICALE



La grand'Messe de 10h30 à la Basilique, au cours de laquelle deux baptêmes et une 1^{ère} communion ont été célébrés, a été animée par le groupe Anuncio. Un grand merci à tous ces jeunes pour leur enthousiasme missionnaire !



FESTIVAL D'ORGUE 2025 À LA BASILIQUE

Lundi 11 Août avait lieu le 4^{ème} concert organisé par notre Association "Les Amis de la Basilique". Thierry CORREARD a présenté les talentueux Marie-Ange LEURENT et Éric LEBRUN, titulaires de l'Eglise Notre Dame de Lorette de Paris.

Un enchantement de les retrouver cette année encore avec un programme magnifique. Pour ces deux brillants organistes, rien n'est laissé au hasard. Ils se distinguent par la profondeur de l'expression, le lyrisme, la virtualité et la brillance... Avec beaucoup de sensibilité et de talent, ils ont fait des interprétations excellentes. Deux écrans permettaient

de suivre le jeu des quatre mains et des quatre pieds. Ils ont été fortement appréciés et applaudis par un public venu très nombreux et enthousiaste tout au long de cet événement musical. Une soirée certainement inoubliable pour l'important auditoire venu écouter ou découvrir ce duo spectaculaire, remarquable. Beaucoup d'émotions de joie et de plaisir. Nous vous remercions, chers Raphaëlois et touristes, pour votre générosité qui nous permet de finaliser notre Festival d'orgue. Continuons de partager ensemble ces moments de ravissement autour de ce superbe instrument qu'est l'orgue, en venant aussi nombreux au prochain et dernier concert estival de Michel COLIN, co-titulaire de la Basilique Notre-Dame de la Victoire à Saint-Raphaël, le vendredi 15 Août à 20h30 jour de l'Assomption de la Vierge Marie.

